

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 27 de octubre de 1860.

NÚM. 604.

PUNTOS DE SUSCRICION.  
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Salen el sol á las 6 horas y 23 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 5 minutos.  
Sale la luna á las 3 h. y 40 m. de la tarde.  
Pónese á las 4 h. y 7 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.  
Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos ayer noche de Barcelona por via de Alcudia con el vapor *Mahones* copiamos las noticias siguientes:

Paris 24 de octubre.

Leemos en la *Patria*:

«Un parte telegráfico de Nápoles nos anuncia que el 17 tuvo lugar una accion en Vernia, en la provincia de Molisa, entre la vanguardia del primer cuerpo piamontés y una division del ejército napolitano.

La victoria quedó por los piamonteses, y quedaron prisioneros los generales Scott y Douglas del ejército napolitano, así como 50 oficiales y 700 soldados. Los piamonteses se apoderaron de la bandera del primer regimiento de infantería del ejército Real.

Se dice que los napolitanos se replegaron hacia Venafrio donde se creía que tendria lugar muy pronto otro combate.

El Rey Victor Manuel llegó el 20 de octubre por la tarde á Castel di Sangro. Se asegura que Garibaldi ha anunciado públicamente la intencion de entregar el poder dictatorial y de conservar el mando militar de la Italia meridional.

—La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«*Turin* 20 de octubre.—A consecuencia de manifestaciones ruidosas de los habitantes de Palermo y de Mesina, etc., Mordini ha decretado que los sicilianos votarán el 24 de octubre por medio del sufragio universal. Reina un grande entusiasmo en Sicilia.»

«*Marsella* 20 de octubre.—Una carta de Gaeta del 13 asegura que Macoti y Garibaldi, hijo del dictador, han sucumbido á consecuencia de sus heridas. Este hecho es dudoso. El otro hijo de Garibaldi ha sido descubierto entre los prisioneros. El *Proletis* habia llegado el dia anterior á Gaeta con 350 soldados, y regresará á Augusta y tomará 500 soldados de la guarnicion de Baia que ha capitulado. Principiaban á escasear los víveres.

Las noticias de Roma del 16 anuncian que los franceses han ocupado á Valmontone y Palestrino. Han partido algunos sacerdotes comprometidos y 600 habitantes. Los piamonteses están acampados á diez leguas de Roma, cerca de Rieti. Se asegura que cesan los alistamientos. Lamoricière ha sido muy bien recibido por el Papa, pero va á regresar á Francia.»

«*Varsovia* 20 de octubre, por la tarde.—

A las cuatro y tres cuartos de la tarde de hoy ha llegado el Emperador de Rusia, que ha sido recibido con el mayor entusiasmo por la innumerable multitud que le esperaba. El Emperador de Austria se hospedará en el palacio de Lazianke, y el Emperador de Rusia y el príncipe Regente de Prusia ocuparán

el Belvedere. Mañana se colocará la primera piedra del puente de Vistula.»

—Escriben de San Petersburgo, con fecha del 12 de octubre, á la *Correspondencia Havas*:

«La reunion de Varsovia será muy numerosa. Además de los Emperadores y el príncipe Regente de Prusia, se hallarán en ella varios soberanos, como los grandes duques de Weimar y de Mecklemburgo-Schwerin, los príncipes prusianos, y tal vez tambien el Rey Carlos de Suecia. Aparte de los soberanos, habrá en Varsovia una multitud de diplomáticos. La diplomacia rusa estará representada, no tan solo por el príncipe Gortschakoff, sino tambien por nuestros embajadores en Paris, Turin, Berlin, Viena y Nápoles; la Prusia por el baron de Schleinitz y M. de Bismark, y el Austria, por el conde de Reshberg y el conde de Thun.

La Rusia y el Austria parece que preparan una manifestacion contra las usurpaciones de la Cerdeña, y es aun dudoso que acceda á esto igualmente la Prusia. Un gran número de oficiales extranjeros deben venir á Varsovia para asistir á las revistas militares.»

Montpellier 22 de octubre.

«*Varsovia* 21 de octubre.—El regente de Prusia, á quien el Czar ha salido á recibir, ha llegado á las diez y media, en medio de las aclamaciones públicas.»

«*Turin* 21 de octubre.—Los batallones movilizados de la Milicia nacional del reino que continúan llegando son recibidos con entusiasmo; el gobierno les ha invitado á extender su servicio hasta las plazas de Alejandria y Pavia.»

«*Viena* 21 de octubre.—La *Gaceta oficial* publica un manifiesto del Emperador proclamando el establecimiento de las instituciones provinciales sobre las bases del *self government* y de la representacion de todas las clases y de todos los intereses en las dietas provinciales.—Se establecen las instituciones constitucionales de Hungría; la lengua húngara se reconoce como lengua oficial, y se abre nuevamente la Universidad de Pesth.—Las dietas provinciales se convocarán dentro de un plazo próximo.

El manifiesto anuncia diversas disposiciones relativas á los países servios.—Se prometen á la Transilvania instituciones constitucionales análogas á las de Hungría.—Salen del ministerio los condes de Nadasdy y de Thun, y el baron Thierry.—El general Degenfeld se encarga interinamente de la cartera de la Guerra; el conde Szezen ha sido nombrado ministro sin cartera, y el baron Mezery ministro de la Policía.

Han sido nombrados igualmente: canciller de Hungría, el baron Nicolás Vay; general en jefe del ejército de Italia, el general Benedeck, y comandante general de la *Woiwodina* servia, el general Menddorff.»

«*Paris* 24 de octubre.—El *Constitucional* de esta mañana publica la nota siguiente:

«Hoy que la entrevista de Varsovia dá margen á tantos comentarios, se sabrá con interes que el

Emperador ha recibido una carta autógrafa del Czar. Creemos saber que esta carta pinta el carácter de la reunion de Varsovia de un modo que le quita toda significacion hostil contra la Francia.»

—Escriben de Marsella con fecha 20 de octubre:

«Esta mañana se ha embarcado en el vapor *Vectis* para Alejandria M. de Lessep. Las obras de la ruptura del istmo de Suez marchan satisfactoriamente, gracias á la cooperacion del gobierno egipcio. Probablemente no se hará en mucho tiempo pedido de fondos á los accionistas. La ruptura del istmo costará mucho menos de lo que se creía.

Idem 23.

«*Varsovia* 22 de octubre.—Ha llegado el Emperador de Austria, habiendo sido recibido por el Czar Alejandro en la estacion del camino de hierro. El Czar llevaba el uniforme austriaco, y el Emperador Francisco José el uniforme ruso.»

«*Paris* 22 de octubre.—Un parte de Viena dice que á consecuencia de rumores alarmantes que han circulado, la Bolsa ha bajado mas de lo que habia subido el dia anterior.»

«*Paris* 23 de octubre.—Para mañana se espera en Paris á M. de Mitternich.—El *Constitucional* felicita al gobierno austriaco con motivo de las reformas que acaba de proclamar y manifiesta haberle causado sentimiento que no se haya enviado un Gobernador civil á Venecia en vez de un Gobernador militar.

—Escriben de Marsella con fecha 22 de octubre al *Mensajero del Mediodia*:

«El correo de Italia que acaba de llegar trae cartas de Roma y de Gaeta.—Escriben de Roma el 18 que han llegado á esta ciudad varios emigrados de Viterbo.—Los franceses van á ocupar á Orvieto y las demás ciudades del Patrimonio.—Se está llevando de firmas una carta que los romanos quieren enviar á la señora del general Pimodan.—Corre la voz de que el general Lamoricière no partirá de Roma.

Escriben de Gaeta el 16 que el Rey de Nápoles ha dirigido un nuevo memorandum á las potencias.—Parece que el almirante Le Barbier de Tinan está acreditando en calidad de ministro plenipotenciario cerca de Francisco II.—Han fondeado en la rada cuatro buques de guerra franceses.—El almirante Le Barbier de Tinan, que tiene su insignia en el navio *La Bretaña*, ha hecho una visita al Rey.—Francisco II estrecha al general Ritucci para que dé el salto á Santa Maria, pero el general se niega continuamente á ello.—El general francés á quien se habian dirigido para tomar el mando del ejército napolitano, ha rehusado aceptarlo.—La carretera de los Abruzos se encuentra actualmente libre.—Han llegado á Capua 23 cañones tomados á los garibaldinos.»

—El *Correo de Marsella* publica el siguiente manifiesto de Garibaldi que le ha sido remitido desde Nápoles:

*Del estado presente de Europa, de lo que podría ser en el interés de los gobiernos y de los pueblos.*

«Está al alcance de todas las inteligencias que la Europa está muy lejos de encontrarse en un estado normal y conveniente á sus pueblos.

La Francia, que ocupa sin contradicción alguna el primer puesto entre las potencias europeas, mantiene seiscientos mil hombres sobre las armas, una de las primeras escuadras del mundo y un número inmenso de empleados para su seguridad interior.

La Inglaterra no tiene el mismo número de soldados, pero si una escuadra superior y quizá mas empleados para la seguridad de sus lejanas posesiones.

La Rusia y la Prusia, para sostenerse en equilibrio, tienen tambien necesidad de mantener ejércitos considerables.

Los Estados secundarios—aun cuando no sea mas que por espíritu de imitación y por hacerse visibles—están obligados á sostenerse proporcionalmente bajo el mismo pie.

No hablaré del Austria y del Imperio otomano, condenados á desaparecer, por el bienestar de las desgraciadas poblaciones que oprimen desde hace tantos siglos.

En fin cada cual puede preguntarse con razon: ¿Por qué ha de encontrarse la Europa en este estado violento y de agitacion? ¿Todo el mundo habla de civilizacion y de progreso! Me parece que no diferimos mucho—escepto en el lujo—de los tiempos primitivos en que los hombres se destruian los unos á los otros para arrebatarse una presa. Pasamos nuestra vida amenazándonos continua y recíprocamente; mientras que, en Europa, la gran mayoría, no solamente de las inteligencias, sino de los hombres de sentido comun, comprende perfectamente este estado perpetuo de amenazas y de hostilidades de unos contra otros, y siente esta necesidad que parece fatalmente impuesta á los pueblos por algun enemigo secreto é invisible de la humanidad de matarse mutuamente con tanta ciencia y refinamiento.

Por ejemplo—supongamos una cosa:

Supongamos que Europa formase un solo Estado.

¿Quién se atreveria á trastornarla? ¿á quien ocurriria, pregunto, la idea de turbar el reposo de la Europa soberana del mundo?

Y en la suposicion que acabamos de hacer, nada de ejército, nada de escuadra, y esos grandes capitales arrancados casi siempre á las necesidades y la miseria de los pueblos y prodigados para servicios sangrientos é improductivos, se emplearian en bien suyo, en el desarrollo colosal de la industria, en el mejoramiento de los caminos, en la construccion de puentes, en la creacion de escuelas que arrancarían á la miseria y á la ignorancia tantos infelices que en todos los países del mundo, sea el que quiera su estado de civilizacion están destinados al embrutecimiento, á la prostitucion del alma ó de la materia por el egoismo, el cálculo y la mala administracion de las clases privilegiadas y poderosas.

Pues bien: la realizacion de las reformas sociales que menciono, depende sencillamente de una fuerte y generosa iniciativa, pues os pregunto ¿en que circunstancias ha presentado la Europa mas probabilidades de éxito para la realizacion de esos beneficios humanitarios?

Examinemos la situacion tal como se encuentra en este momento.

En Rusia, Alejandro II, proclamando la emancipacion de los siervos; en Italia, Víctor Manuel, lanzando su cetro en el campo de batalla, y esponiendo su persona por la regeneracion de una noble raza y de una gran nacion; en Inglaterra, una Reina virtuosa y una nacion generosa y prudente, que se asocia con entusiasmo á la causa de las nacionalidades oprimidas; la Francia, en fin, llamada á ser el árbitro de Europa por

la masa de su poblacion concentrada, por el valor de sus soldados y por el prestigio reciente del mas brillante periodo de su historia militar.

¿A quién se debe, pues, la iniciativa de esta grande obra?

Al país que marcha en la vanguardia de la Revolucion.

La idea de una confederacion europea, propuesta por el gefe del Imperio francés, y que difundiria en el mundo la seguridad y la ventura, ¿no es preferible á todas esas combinaciones políticas que exasperan y atormentan diariamente á este pobre pueblo?

La idea de la atroz destruccion que acarrearía un solo combate entre las grandes escuadras de las potencias occidentales debe hacer estremecer de terror al que pensara tan solo en mandarlo, y es muy probable que no existirá jamás un hombre bastante cobarde para atreverse á atraerse tan espantosa responsabilidad.

Existe aun la rivalidad que ha dividido á Francia y á Inglaterra desde el siglo XIII hasta nuestros dias, pero existe con una intensidad infinitamente menor, y lo manifestamos para gloria del progreso humano; de modo que una transaccion entre las dos naciones mas poderosas de Europa,—transaccion que tendria por objeto el bien de la humanidad,—no puede incluirse ya entre los sueños y las utopias de los hombres de corazon.

Así pues, la base de una confederacion europea está naturalmente trazada por Francia é Inglaterra. Délese estas dos potencias leal y francamente la mano, y la Italia, España, Portugal, Hungría, Bélgica, Suiza, Grecia y la Rumelia irán por sí propias y por decirlo así instintivamente á agruparse en torno suyo.

Finalmente, todas las nacionalidades divididas y oprimidas, las razas eslavas, célticas, germánicas y escandinavas inclusa la gigantesca Rusia, no querrian quedarse fuera de esta regeneracion política á la cual las llamaria el genio del siglo.

No ignoro que naturalmente se contesta con una objecion al presente proyecto: ¿Qué vá á hacerse de la innumerable masa de hombres empleados actualmente en los ejércitos y en la marina militar?

La respuesta es facil y sencilla: al propio tiempo que se licenciaria toda esta gente, desaparecerian instituciones agravantes y perjudiciales, y dejando de preocupar á los soberanos la ambicion de conquistas, de guerra y de destruccion se ocuparian en la creacion de instituciones útiles, y descenderian del estadio de las generalidades al de las familias y de los individuos.

Fuera de esto; por el acrecentamiento de la industria y por la seguridad del comercio, la marina mercante reclamaria desde luego toda la actividad de la marina militar, y la incalculable cantidad de trabajos creados por la paz, por la asociacion, y por la seguridad, absorberia toda esa multitud armada, aun cuando fuese doble de lo que es.

No siendo ya posible la guerra, los ejércitos serian inútiles; pero no seria inútil mantener en el pueblo sus hábitos guerreros y generosos por medio de las milicias nacionales, que estarían siempre dispuestas á reprimir los desórdenes y las ambiciones que intentasen infringir el pacto europeo.

Deseo de todas veras que mis palabras lleguen á noticia de aquellos á quienes Dios ha confiado la santa mision de obrar el bien, y lo harán sin duda prefiriendo la verdadera grandeza basada en el amor y la gratitud de los pueblos.—*J. Garibaldi.*

«Viena 21 de octubre.—El Emperador se dirige en este momento al embarcadero del ferro-carril por las calles magníficamente iluminadas. La multitud se agrupa en la carrera y le recibe en todas partes con los entusiastas gritos de viva el Emperador!»

«Viena 21 de octubre.—Los decretos soberanos sobre la nueva organizacion del imperio

han sido recibidos muy favorablemente y con viva gratitud en toda la monarquia. Reina en Viena el mayor alborozo, y ha habido brillantes y espontáneas iluminaciones. Se ha hecho una verdadera ovacion al Emperador. Los partes telegráficos de Pesh anuncian que el entusiasmo es inmenso y general en Hungría. El principe Metternich, embajador de Austria cerca de la corte de las Tullerías, partirá mañana por la tarde para dirigirse á su puesto. Su Alteza llegará á Paris el miércoles por la tarde en compañía de la embajadora.»

«Turin 22 de octubre.—Nápoles 22, por la noche. Continua siendo inmensa la afluencia á los comicios, y los están en gran mayoría. Se sabe cual ha sido la votacion en unas veinte provincias, y en una de ellas ha sido casi una unanimidad en sentido afirmativo.

«El señor Pallavicino, nombrado ciudadano de Nápoles, ha sido victoreado con entusiasmo en el momento en que votaba. La ciudad está iluminado.»

«Belgrado 21 de octubre.—Acaban de llegar á Galatz, en muy buen estado, los vapores del Ródano pertenecientes á la Compañía franco-servia. Se prepara en todos los puertos del Danubio un brillante recibimiento á estos vapores, que navegan con bandera francesa.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid, viernes 19 de octubre.

El ministro de Estado se encuentra gravemente enfermo.

Llegan á S. M. la Reina felicitaciones de los soberanos de Europa por haber salido ileso del último atentado. La primera que ha recibido ha sido de los emperadores de los franceses, la cual es sumamente afectuosa.

Madrid, sábado, 20 de octubre.

El estado del Sr. Calderon Collantes es gravísimo.

La Gaceta publica un Real decreto convocando á las Diputaciones provinciales para el día 10 de noviembre.

La comision general de presupuestos opina que deben venderse las minas de Linares y de Falset.

Madrid, domingo, 21 de octubre.

La Correspondencia asegura que es cosa resuelta la retirada del ministro de España en Turin.

El Horizonte ha sido condenado á pagar una multa de 50,000 rs. por haber publicado noticias falsas sobre modificaciones ministeriales.

En el bolsin no se han hecho operaciones.

Madrid, lunes, 22 de octubre.

Ha llegado á Madrid el Sr. Toro, plenipotenciario de Venezuela cerca de nuestra corte. Los periódicos ministeriales desmienten la noticia que ha corrido de que España intentaba reconquistar á Venezuela.

El Sr. Calderon Collantes sigue en gravísimo estado.

Madrid, miércoles, 24 de octubre.

La Gaceta publica un Real decreto por el que se nombra una comision para redactar la ley de Montes.

El Leon Español dice que el general Córdoba ha rehusado el alto puesto que le habia ofrecido el Rey Nápoles.

Bolsin: Cosolidados, 48-60.—Diferida, 40-65.

Paris, sábado, 20 de octubre, por la mañana.

Berlin 19.—Mañana parte el principe regente para Varsovia. Acompañará al principe M. Gruert en reemplazo de M. de Schleinitz, que está enfermo.

Turin.—El Parlamento ha cerrado sus sesiones, despues de haber votado una felicitacion al Rey.

Paris, sábado, 20 de octubre, por la tarde.

Se ha recibido oficialmente la noticia de haber sido llamados recíprocamente los embajadores de Rusia y Cerdeña en Turin y San Petersburgo.

Paris lunes 22 de octubre.

Nápoles.—El plebiscito de la anexion ha sido votado casi unánimemente Sí.

La bolsa se inauguró hoy en Viena con alza, pero luego estuvo floja.

Paris, lunes, 22 de octubre.

Turin 11.—El Rey Victor Manuel ha llegado á Salamanca.

El general Cialdini ha tenido un encuentro con las tropas napolitanas en Isernia, habiéndoles tomado una bandera y una seccion de artilleria, y hécholes prisioneros un general, 50 oficiales y 800 soldados.

El Constitucional dice que el Emperador de los franceses ha recibido una carta autógrafa del Czar, quitando á la reunion de Varsovia todo carácter hostil contra la Francia.

Paris, martes, 23 de octubre.

Turin.—Han sido movilizados cuarenta batallones mas de la Milicia nacional.

La bolsa de Paris estuvo hoy firme.

Paris, martes, 23 de octubre.

Para mañana se espera en Paris al principe de Metternich.

La Gaceta de Munich publica un parte de Turin del 21, en que se dice que los embajadores de Prusia, España y Portugal están haciendo preparativos para salir de la capital del Piamonte.

Varsovia 22.—El Czar ha recibido al emperador de Austria en la estacion del camino de hierro.

Gaceta 16.—Han llegado cuatro navios franceses. El almirante Le Barbier de Tinan ha visitado al rey, y corre el rumor de que queda acreditado en calidad de ministro plenipotenciario cerca de Francisco II.

Paris, miércoles, 24 de octubre.

El Constitucional, en un artículo semi-oficial sobre la Italia, dice que el papel del emperador ha terminado al apelar á un congreso europeo.

Nápoles 23.—Los garibaldinos han entrado en Capua. Victor Manuel ha llegado á Isernia.

Ancona, las Marcas y la Umbria votaran la anexion del 4 al 5 de noviembre.

Viena.—A consecuencia de la resolucion tomada por el gobierno, las municipalidades de Pesth y Buda han hecho iluminaciones.

Paris, miércoles, 24 de octubre.

Han ocurrido ligeros desórdenes en Pesth. La bolsa de Paris estuvo hoy floja y desanimada; la de Viena firme.

3 por 100 francés, 68-85.—4 y 1/2 por 100 id., 95-75.—Interior español, 47 3/8.—Diferida, 39 1/4.

Londres.—Consolidados ingleses, 93.—3 por 100 exterior español, 48 7/8.—Diferida, 40.

Amsterdam.—Interior español, 46 1/4

Amberes.—Idem id., 47

## EL CORREO.

Por el último correo hemos recibido cartas de Menorca en las que vemos que aquellos habitantes se quejaban amargamente de que en la tarde del 18 se recibió en Mahon el telégrama anunciando el atentado cometido contra S. M., y sin embargo no fué publicado hasta la tarde del 19 gracias á haberse repartido con alguna anticipacion el *Diario* correspondiente al dia 20. Esto parece dió lugar á que circularan por Mahon mil distintos comentarios, que no quedaron desvanecidos hasta que el público pudo enterarse del parte.

Los vecinos de dicha ciudad recibieron aquella noticia con la indignacion que era de esperar de los que con tanto entusiasmo habian tributado poco antes los homenajes de la mas sincera y leal adhesion á las augustas Personas de nuestros soberanos.

Tambien nos dicen de Menorca que el vapor Mahonés prestará el servicio del correo hasta que concluya la actual contrata, si bien se supone que en breve suspenderá dos veces sus expediciones, una para limpiar sus fondos y otra para recomponer su máquina. El expresado buque debja subir al varadero en uno de los primeros dias de la próxima semana.

El Excmo. Sr. Capitan general de estas islas ha debido salir para Menorca en la madrugada de hoy.

**A mayor abundancia.**—De una correspondencia de Palma que publica el *Diario de Barcelona*, copiamos el siguiente párrafo cuya lectura recomendamos al articulista que por conducto del *Ma'lorquin* hizo la defensa de los trabajos hechos por Mr. Cagé para el teatro de esta ciudad:

«Tambien las decoraciones son objeto de censura. No ha faltado, sin embargo, algun articulista anónimo que ha tomado la defensa de M. Cagé. Sin que se trate por eso de amenguar en lo mas mínimo la reputacion de ese pintor, la verdad del hecho es que tanto las personas que aqui pasan por inteligentes, como los que profanos al arte no nos dejamos guiar mas que por las dosis mayor ó menor del buen gusto que tenemos, la gran mayoría en fin conviene en que la generalidad de las decoraciones no son lo que era de prometerse.

**Felicitation.**—El Ayuntamiento de Soller ha dirigido tambien á S. M. una felicitacion por haberla librado la Divina Providencia del peligro en que se vió su vida á su llegada á Madrid.

**Basura.**—Las calles Palma no pueden estar mas sucias de lo que están: dias pasados se rió durante toda la tarde un gato muerto en medio de la plaza del Teatro.

**Queja.**—Varias personas se quejan de la hora avanzada en que reciben su correspondencia en los dias de llegada del correo. Llamamos sobre el particular la atencion del Sr. Administrador del ramo.

**Buen hallazgo.**—Dícese que en Barcelona ha sido capturado un presidiario que se fugó de Mahon hace algunos meses. Todavía empero no han podido ser habidos los otros tres confinados que se escaparon hace pocos dias.

## SECCION OFICIAL.

### CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

ESTADO MAYOR.

Orden general del 27 de octubre de 1860 en Palma.

Habiéndose ausentado de esta plaza el E. S. Capitan general del distrito D. Pedro Mendiñeta para la isla de Menorca á asuntos de servicio, queda accidentalmente representando su autoridad en la primera el E. S. General 2.º Cabo D. Francisco Castillon.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para el debido conocimiento de quienes corresponda.—El Coronel gefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.

### ADMINISTRACION PRINCIPAL

de Hacienda pública de las Islas Baleares.

Impuesto á la Administracion principal el deber de evitar complicaciones en el servicio público, facilitando el despacho de los asuntos en que tiene un conocimiento directo, con el mayor desembarazo, precision y claridad con objeto

de evitar perjuicios no solo al tesoro en particular sino al público en general, y despues de haber consultado en junta administrativa el modo por el que actualmente se estraen de los depósitos de cosecheros y comerciantes constituidos en esta capital, las especies y artículos de que se componen, he acordado que desde el dia 1.º del mes próximo se verifique este servicio en la forma que á continuacion se espresa.

1.º Todo cosechero ó comerciante con depósito constituido solicitará de la administracion principal de hacienda pública de mi cargo con las papeletas ó guias de Talon que hasta el presente tiene en uso la salida del género que destine al consumo exterior por venta ú otro contrato esperando ademas de las circunstancias que hasta hoy vienen reclamandose el número parcial de la salida de cada depósito.

2.º El género que haya de estraerse vendrá desde el depósito con el partador de la guia hasta la misma administracion, en la puerta de cuyo local será reconocido si se estima oportuno y desde donde saldrá, acompañado por empleados que se designarán hasta la puerta en donde ha de formalizarse la salida por los fieles y dependientes de servicio.

3.º Las salidas solo tendrán efecto el mismo dia de la fecha que en la guia se determine.

4.º Desde la Administracion principal á las puertas ó fieltos por donde han de verificarse las salidas se harán tres remesas.

1.º A las diez de la mañana.

2.º A las once de idem.

Y 3.º A la una de la tarde.

5.º Lo menos cinco minutos antes de cada una de estas remesas serán presentadas las guias á la mesa que tome las anotaciones de su contenido, y los géneros, al presentarlas, han de estar precisamente á la puerta del edificio.

6.º Las salidas cuyas guias se presenten con posterioridad á la una menos minutos de la tarde no podrá tener efecto en aquel dia y solo rectificándose la fecha podrán quedar en primer término para la primera conduccion del dia siguiente si no es feriado, y en este caso para la del primero habil subsiguiente.

Y 7.º Los conductores, entregadas que sean en la mesa respectiva las guias de los géneros que conduzcan, se volverán á cuidar de sus bultos ó cabos, hasta que se dé la órden de marchar las remesas en que están contenidos, entregándose por la administracion al dependiente que ha de acompañar la remesa, todas las guias, por su órden número de los artículos que componga aquella.

Con las prescripciones que anteceden se regularizará este servicio sin detrimento del fisco y del comercio de buena fe que lo que debe desear es la mayor claridad en las operaciones administrativas.

Y con objeto de que los corredores de número de la Aduana de esta plaza, los cosecheros y comerciantes con depósitos constituidos y el público en general no puedan alegar ignorancia, y se sujeten desde el referido dia 10 á estas disposiciones, he dispuesto anunciarlas en los sitios concurridos de esta ciudad, en los periódicos de la misma y en el Boletín oficial de la provincia.

Palma 24 Octubre de 1860.—Luis Gil.

Administracion principal de correos de Mallorca.

El martes 30 de los corrientes á las 8 de la mañana se despachará balija para Ibiza y Valencia, con el vapor correo Don Jaime 1.º y el miércoles 31, á las 4 de la tarde se despachará para Barcelona; advirtiendo igualmente al público que el correo de Mahon se despachará á las 11 de la noche del dia 1.º de Noviembre próximo. Palma 27 de octubre de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**San Simon y san Júdas Tadeo apóst.**

Por todo lo que va sin firma.  
El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

**TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.**

La empresa que no perdona ocasion ni medio para que todas las clases del público disfruten de los espectáculos mas brillantes y que mejor éxito han obtenido, ha dispuesto para el próximo domingo 28 de octubre las funciones siguientes.

POR LA TARDE.

Se repetirá el popular é interesante gran drama en once cuadros, titulado:

**El Trapero de Madrid,**

cuya direccion y principal papel están á cargo del primer actor D. Ceferino Guerra, quien ha merecido repetidos aplausos en el árduo desempeño del protagonista. Le acompañan las primeras partes de la compañía, y se exornará con su correspondiente aparato teatral.

En vista de la duracion del drama, terminará el espectáculo con un escogido *Baile nacional.*

A las 3.

POR LA NOCHE.

(3.<sup>a</sup> quincena.—Funcion 8.<sup>a</sup>)

Precedido de una bella sinfonia se pondrá en escena el drama altamente moral, y celebrado, en 3 actos y en verso, original de D. Enrique Perez Escrich, titulado

**El Cura de Aldea,**

dirigido por D. Ceferino Guerra, el cual desempeña el difícil papel del protagonista, tomando parte de la ejecucion los principales artistas de la compañía.—Esta composicion goza de la mayor y mas justa celebridad entre las mas notables del repertorio moderno. La moralidad de su argumento ha llamado especialmente la atencion de los ministros del altar, y ha merecido su unánime aprobacion. El poeta ha sabido colocar á la altura de que es digna la santa mision del sacerdote, ha comprendido su importancia, y ha sembrado las mas saludables máximas de virtud y caridad cristiana, que solo emana de los sábios y piadosos intérpretes del sumo Autor del universo. El éxito mas glorioso ha coronado en todos los teatros de la península esta obra que tanto honra la literatura española de nuestro siglo.

Terminado el drama se ejecutará el baile

*La estrella del mediodia.*

compuesto y dirigido por el Sr Perez, en el que toma parte la celebridad coreográfica, la Sra. Perea (nena), dicho Sr. Perez, y todo el cuerpo de baile.

La funcion terminará con la bellisima comedia en un acto, traduccion del Exmo. Señor D. Ventura de la Vega:

RETASCON, BARBERO Y COMADRON,  
dirigida por el Sr. Noguerras.

A las siete y media.

NOTA. El lunes tendrá lugar la primera representacion del gran drama nuevo: *El cardenal y el judío.*

**ANUNCIOS.**

**El Aguila.**

*Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescaderia.*

Abundante y variado surtido de géneros de la mas alta novedad en los que se encuentra el muy superior Valentine que tan rico hace en paletó y raglan.

Chinchillas, castores lisos, rayados y con muestras, edredones y astracanes.

*Novedades para pantalones.*

Patenes, felpas, casimires, cueros, satenes y astracanes.

*En chalequeria.*

Rico surtido de cortes extranjeros, felpas, casimires, acolchados, matalaces y muleyes.

*Seccion de prendas hechas.*

Sacos chaqués de última novedad de 110 reales á 210 muy bien forrados y acolchados.

Idem id. de chinchilla y castores de 210 rs. hasta 300.

Lebisachs paño negro y mezcla en todas medidas y buen forro y acolchados de 110 á 180 rs.

Idem de castor, edredon y chinchilla de 210 á 400 reales.

*En raglanes.*

De paten felpa lisos y rayados de 120 á 210 rs.

De chinchilla, castor y edredon de 250 á 500 rs.

Inverneros de castor, paño y chinchilla de 300 á 400 rs.

*En pantalones.*

De paño colores con franja y sin ella de 40 á 50 reales.

De paten, cuero, terciopelo de lana y felpa de 60 á 120 rs.

De saten negro muy finos y fuertes, de 50 á 120 rs.

*En chalecos.*

De paten, castor, paño, casimir y otras telas de última novedad bien forrados y acolchados, de 24, 30, 40 y 50 rs.

De muley, casimir, matalase y felpas, todos en clase estrangera, de 60, 70, 80, 90 y 120 rs.

*En chaquetas acolchadas propias para los trabajadores.*

De paño mezcla, negro, café y otros colores, de 50, 70 y 80 rs.

De castor y edredon liso y rayado de 90, 100 y 120 rs.

Sacos cazadores de mucho abrigo, de 80 á 120 rs.

Y la muy elegante y graciosa chaqueta *marselles* muy propia para montar desde el precio de 80 á 350 rs.

*Novedades para señora.*

Abrigos de paño, castor chinchilla y valentina de 120 hasta 400 rs.

**Alquiler.**

La persona que quisiera arrendar una casa-horno con todos los enseres necesarios, que acuda en la panaderia de la calle de los Olmos y se avistarán con su dueño.

**Otro.**

En la calle de la Piedad manzana 146 número 2 segundo, hay para alquilar un primer piso. Darán razon en el entresuelo de la misma casa.

**Alquiler ó venta.**

En el término de esta ciudad, y en el lugar denominado de Genova, se alquilan ó venden unas casas, muy alegres, cerca de la nueva Iglesia y con todas sus comodidades necesarias para una familia. En esta imprenta informarán.

**Pérdida.**

Se suplica á la persona que haya recogido un cachorro perdiguero de casta inglesa que se extravió la noche del 21 del actual se sirva entregarlo en la administracion de loterías de la plaza de Cort, donde se le darán las señas y una gratificacion.

**Venta.**

Se saca en venta una pieza de tierra sita en el término de la villa de Calviá y de extension de 74 cuarteradas olivar y algarrobas: en la redaccion de este periódico, darán razon á quien quiera entrar en su ajuste.

**Librería de P. J. Garcia.**

Se suscribe al

**Diccionario marítimo de España.**

En sus relaciones con la Marina Mercante, escrito en vista de la legislacion marítima, mercante, artística é industrial por D. Alejandro de Bocardí.

*Condiciones de la suscripcion.*

Se publica por entregas de 80 páginas de igual papel y tamaño que el prospecto á 4 1/2 reales en provincias. Saldrá una entrega cada ocho dias.

Tambien se suscribe

A LOS

**Mártires de la Siria.**

Novela histórica original de don Pedro Mata.

*Condiciones de la suscripcion.*

Todas las semanas se repartirá una ó dos entregas con una primorosa lámina dibujada y grabada por los mejores artistas. Cada entrega costará un real. Ademas daremos gratis todas las entregas cuya numeracion concluya en 5 ó en 0. Es decir que serán gratis la 5, la 10, la 15, la 20, la 25, la 30, etc, etc. A estas no les corresponde lámina. Toda la obra constará de 50 entregas.— En dicha librería se hallan de manifiesto las primeras entregas de dichas obras.

**Librería de Juan Golomar**

frente á la cadena de Cort, núm. 1, 2 y 26.

Vendese la novena de las benditas animas del Purgatori, á 6 cuartos.

Saltiri de las animas del Purgatori, á 3 cuartos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

HERENCIA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

*P. V. D. C.*  
*Juan Villalonga*